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當務之急 攜手應對金融危機

國台辦主任王毅八日出席第六屆 「湖北．武
漢台灣周」 開幕式時表示，展望未來，兩岸關係
的改善還蘊含巨大潛力，兩岸關係的發展還存在
廣闊空間，雙方還有大量工作要積極推進，還有
不少問題要妥善解決。兩岸當務之急是攜手應對
國際金融危機的挑戰，並希望兩岸關係取得新的
全面進展。

【本報記者李曉波武漢八日電】
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「經國是哈姆雷特型的人物。他是
熱情的，卻又是冷酷的；他是剛毅有決
斷的，卻又是猶豫不決的；他是開朗的
黎明氣息，卻又是憂鬱的黃昏情調。他
是一個悲劇性格的人，他是他父親的兒
子，又是他父親的叛徒！」被視為 「國

共密使」的曹聚仁，一九四八年在上海出版了《蔣經國論
》。

曾經讓蔣經國感嘆： 「知我者，曹公也！」的曹聚仁
，早年還曾直率描述蔣氏父子： 「他們都有點剛愎自用，
都有點耐不住刺激，都有點好大喜功，他們都會用權謀
詭計，使人疑懼生畏。他們都只能用奴才，不會用人才
。」

第一代 「國共密使」 曹聚仁
被視為第一代 「國共密使」的曹聚仁，一九四八年在

上海出版的《蔣經國論》，號稱是 「中國第一部論述蔣經
國」的著作，六十年後，簡體字版的曹聚仁舊著，在其子
女支持下， 「人民出版社」下周將在大陸重新出版上
市。

一九○○年出生的曹聚仁，曾任中央社戰地特派記者
，採訪過淞滬戰役、台兒莊戰役及東南戰場，並曾應蔣經
國邀請，在江西主持《正氣日報》。一九五○年到香港，

隨後，曾為兩岸高層溝通協助奔走，一九七二年病逝澳
門。

曹聚仁之子曹景行，是香港知名時事評論員，目前是
上海華東師範兩岸研究所長。曹景行和其胞姐曹雷在《蔣
經國論》序言寫道，抗日戰爭烽火初起，他父親從書齋
走上戰場，後來在戰區才有機會到贛南與蔣經國相識、
相知。

曹景行說，由於他父親後來在贛州安家，並為蔣經國
主辦《正氣日報》，對蔣經國來說，他父親是客卿身份，
也可能視他為友為師。據曹母晚年回憶，蔣經國在贛南
時，有幾次到過曹家，還曾抱起當時仍在牙牙學語的曹
雷。

「人民出版社」下周在北京重新出版上市的《蔣經國
論》，是一九四八年上海版、一九五三年香港版和一九九
七年台灣版的綜合體。由於曹聚仁的密使背景，出版社
宣傳說： 「這是一部毛澤東曾一度尋求的《蔣經國論》
。」

江南受曹啟發撰《蔣經國傳》
曹景行還特別指稱，他父親的作品是最早使劉宜良

（筆名江南）產生撰寫《蔣經國傳》的念頭的人。他們後
來在整理曹聚仁遺物時，就找出幾十封兩人在一九六○年
代的通信。曹景行說，劉宜良後來寫《蔣經國傳》使自己

遭到殺身之禍，而劉宜良的死又完全打亂了蔣經國晚年的
接班安排。他說， 「如果父親與經國先生無緣在贛南相識
，蔣家會不會又是另一種遭遇，台灣會不會也是另一種局
面。」

（摘自台灣中國時報）

大陸重印《蔣經國論》
國共密使再被炒熱

【本報記者李曉波、周思明、何光偉武漢八日電】第
六屆 「湖北．武漢台灣周」八日在武漢開幕，來自海峽兩
岸的近千名知名人士、企業界高層等出席。本屆 「台灣周
」以 「兩岸攜手應對金融危機，共同促進鄂台經貿合作」
為主題，主要探討海峽兩岸共同應對金融危機的策略和措
施。

全國政協副主席李金華、國台辦主任王毅、海協會會
長陳雲林、湖北省委書記羅清泉、湖北省省長李鴻忠、中
國國民黨副主席蔣孝嚴等出席了開幕式。

王毅表示，中部崛起是國家正在實施的重要戰略，湖
北是中部地區的代表省份，吸收利用台資位居中西部地區
前列。

李鴻忠說，近年來，鄂台之間人員往來更頻繁、經濟
聯繫更密切、文化交流更活躍，台商來湖北省投資呈現出
規模不斷擴大、領域不斷拓展、層次不斷提升、發展不斷
規範的良好勢頭。富士康、中芯國際等一大批知名台灣大
企業紛紛落戶湖北，對湖北省擴大開放、加快發展，起到
了積極的促進作用。湖北將進一步加大吸引台資的政策力
度，加大為台商服務的力度，為台商提供 「保姆式」服務
，支持台資企業發展、幫助台資企業轉型升級。

蔣孝嚴指出，此番來到武漢，他領略到了武漢變化日
新月異以及中部地區勃勃生機。同時，感受到中國國民黨
與武漢的緊密聯繫，特別是孫中山先生《建國方略》中對
武漢的設想正在逐步變成現實。蔣孝嚴表示，希望兩岸承
前啟後，繼往開來，攜手推進兩岸關係和平發展，同心實
現中華民族偉大復興。

本屆 「台灣周」由國務院台灣事務辦公室、湖北省暨
武漢市政府主辦，湖北省台辦、襄樊市人民政府、宜昌市
政府、武漢市台辦承辦。期間，還將分別在襄樊、宜昌、
黃岡、隨州等地舉辦多項專題活動。

▲ 第六屆 「湖
北．武漢台灣周」
昨日開幕

（本報記者 周
思明 攝）

王毅在開幕式演講中指出，當務之急是兩岸攜手應對國
際金融危機的挑戰。前不久，溫家寶總理代表大陸方面就此
提出了五項重要舉措，向外界表明了我們希望加強兩岸合作
的積極信號，向台灣表明了我們願意風雨同舟的明確願望。
只要兩岸攜手合作，相互支持，就不僅能夠抵禦金融危機的
衝擊，還將在化解挑戰過程中把握新的合作與發展機遇。

不斷擴大兩岸交往內涵
王毅在開幕式演講中表示，隨着兩岸經濟聯繫不斷深入

，台灣方面提出希望商談簽署兩岸經濟合作框架協議。我們
理解台灣同胞的需求和願望，認為簽署一個符合兩岸關係特
色，旨在優勢互補、合作雙贏的協議是兩岸經濟關係發展的
客觀需要，也將給兩岸民眾帶來更多實際利益，對此持積極
和開放的態度。

王毅表示，兩岸民眾的需求是多方面的，兩岸關係需要
全面發展。我們將不失時機地加強兩岸在文化、教育領域的
交流與合作，不斷充實和擴大兩岸交往的內涵。期待通過共
同弘揚中華文化，在兩岸民眾心靈間培育深厚的感情紐帶。
通過加強教育交流，在兩岸青少年手中點燃奔向民族復興的
火炬。

對台工作堅持 「三個繼續」
王毅說，去年五月台灣局勢發生重大和積極變化以來，

兩岸雙方抓住難得發展機遇，增進了解、加強合作，克服困
難，排除干擾，推動兩岸關係實現歷史性轉折，取得突破性
進展。在此進程中，雙方也都積累了重要的經驗。

王毅說，展望未來，兩岸關係的改善還蘊含巨大潛力，
兩岸關係的發展還存在廣闊空間，我們雙方還有大量工作要
積極推進，還有不少問題要妥善解決。

王毅表示， 「胡六點」為下一步對台工作指明了方向。
我們要繼續反對 「台獨」，堅持 「九二共識」，並且不斷鞏
固和深化共同的政治基礎，繼續本着 「建立互信、擱置爭議
、求同存異、共創雙贏」的精神，妥善處理兩岸關係面臨和
可能遇到的問題，繼續按照先易後難、先經後政的思路，循
序漸進地穩步推進兩岸協商談判的進程。

王毅指出，兩岸各個領域的交流，歸根到底是人與人的
交往；兩岸關係的改善和發展，歸根到底要靠兩岸民眾共同
努力。我們希望不斷擴大深化兩岸民眾之間的大交流和大融
合。

台警：推動大陸警官駐島
【本報訊】有台灣媒體消息稱，大陸公安將在明年初

駐台。對此， 「刑事局長」黃茂穗八日表示，還未接獲通
報； 「刑事局」偵查科長邱念興說，這只是媒體推測，目
前還未定案，但將朝這個目標努力。

中央社報道，邱念興指出，兩岸共同打擊犯罪以 「法
務部」作為和大陸方面的對口單位，警方不僅希望雙方互
派代表駐點，也希望不管是刑事犯或是經濟犯，只要兩岸
警察單位查獲，就立刻和對口單位聯絡，查明是否為對方
列為通緝犯，然後在最短時間內予以遣返。

四月二十六日，海峽兩岸關係協會會長陳雲林與台灣
海峽交流基金會董事長江丙坤在南京簽署《海峽兩岸共同
打擊犯罪及司法互助協議》。

在共同打擊犯罪方面，雙方同意着重打擊：涉及殺人
、搶劫、綁架、走私、槍械、毒品、人口販運、組織偷渡
及跨境有組織犯罪等重大犯罪；侵佔、背信、詐騙、洗錢
、偽造或變造貨幣及有價證券等經濟犯罪；貪污、賄賂、
瀆職等犯罪；劫持航空器、船舶及涉恐怖活動等犯罪；其
他刑事犯罪。

▲

被視
為當年兩岸
「密使」 的

曹聚仁和他
的女兒
（網絡圖片）

母親節在即，一群在大陸仍有未成年子女的大陸配偶昨
日在 「立法院」啜泣，要求政府放寬規定，讓她們能和骨肉

相聚，並呼籲盡速修法，改變這些悲劇。 （中央社）

▲來自海峽兩
岸的近千名知名人
士、企業界高層等
出席 「台灣周」 。
國台辦主任王毅在
開幕式上致辭

（中新社）

兩岸密使風雲錄①

曹聚仁昔日著作《蔣經國論》將在大陸再
版發行 （資料圖片）

▲ 曹聚仁之子
、香港知名時事評
論員曹景行

（網絡圖片）

千人出席武漢台灣周
商討促進鄂台經貿合作

骨肉難聚

蔣孝嚴盛讚武漢日新月異、生機勃勃
（中新社）


